

Découragé et voulant cependant à tout prix ne rien faire perdre à ceux qui, confiants dans son honorabilité, lui avaient fait de grandes avances, il prit la résolution de s'expatrier pour aller chercher à l'étranger les moyens de rétablir son nom en Canada.

Il embrassa ses enfants, s'arracha aux pleurs de sa femme et se dirigea vers New-York où il s'embarqua, le 24 Octobre 1853, sur le steamer *Illinois* en destination de la Nouvelle-Grenade.

Dans toute autre situation d'esprit, cette longue navigation eût été pour lui une jouissance ; car jusqu'au moment de l'arrivée, un temps superbe favorisa sans cesse la marche du navire. Après avoir cotoyé tout le littoral des Etats-Unis, reçut le baptême du tropique